



Appel

Ouverture de la rentrée académique

Louvain-la-Neuve, le 17 septembre 2012

L'année académique étant ouverte, je veux éclairer son début à la lumière de l'héritage de Georges Lemaître en lançant un appel.

Georges Lemaître était un éminent Professeur d'université. Il était aussi prêtre. Sa pensée libre et son audace étaient corrélatives de la confiance dans les capacités de l'intelligence humaine. Mathématicien et physicien, il était à la recherche du sens de l'Univers. Les contours de sa représentation des rapports entre sa discipline et la théologie étant fondés sur l'étanchéité des champs disciplinaires, prérequis essentiel de leur dialogue.

A ce sujet, je voudrais dire la préoccupation de l'UCL devant le conflit qui oppose, en Amérique latine, une université amie, la Pontificia Universidad Católica del Perú, à certaines autorités religieuses de ce pays. La Pontificia Universidad Católica del Perú compte de nombreux enseignants formés à l'UCL, parmi lesquels je salue Salomon Lerner, philosophe de Louvain, ancien recteur et figure marquante de la démocratie péruvienne.

Cette institution mène depuis des années un travail exemplaire de recherche et d'enseignement au service du Pérou, réalisant une synthèse féconde entre la liberté qui préside à toute démarche universitaire et le dialogue avec la tradition chrétienne. Elle remplit ses missions académiques. Elle fait son travail d'université ! Par ma voix, l'Université catholique de Louvain exprime sa profonde solidarité avec sa consœur péruvienne et souhaite vivement que se construise le dialogue nécessaire destiné à faire aboutir une relation renouvelée entre l'université et les autorités religieuses du Pérou. Notre université est prête à faciliter de quelque manière que ce soit la recherche d'une solution équitable à cette crise douloureuse.